

**Adressiert an**

Gewählte Mitglieder  
der Fachschaftsvertretung der NatFak  
der Friedrich-Alexander-Universität  
Erlangen-Nürnberg

**Fachschaftsvertretung der  
Naturwissenschaftlichen Fakultät**

an der Friedrich-Alexander Universität  
Erlangen-Nürnberg

**Kontakt**

Postfach 3520  
Turnstraße 7  
91054 Erlangen  
Internet: [stuve.fau.de/fsv-nat](http://stuve.fau.de/fsv-nat)  
E-Mail: [fsv-nat@fau.de](mailto:fsv-nat@fau.de)

**Einladung zur  
9. Sitzung**

Fachschaftsvertretung 2016/17 der  
Naturwissenschaftlichen Fakultät

**Vorsitz**

Felix Lammermann  
[fsv@flammermann.de](mailto:fsv@flammermann.de)  
+49 (0) 160 96 433 175

Liebe Mitglieder der FSV Nat,

12. April 2017

hiermit möchte ich euch herzlich zur 9. Sitzung der Fachschaftsvertretung der Naturwissenschaftlichen Fakultät 2016/17 einladen. Sie wird am Mittwoch, den 19.04.2017, um 20 Uhr voraussichtlich im Sprecher\*innenratsgebäude in der Turnstraße 7 im 1. Stock stattfinden.

Die Sitzung wird öffentlich sein, die Öffentlichkeit kann bei Bedarf ausgeschlossen werden.

Viele Grüße  
Felix Lammermann

## **Vorläufige Tagesordnung zur 9. Sitzung der Fachschaftsvertretung 2016/17 der Naturwissenschaftlichen Fakultät**

### **TOP 1: Formalia**

- 1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung
- 1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit
- 1.3. Festlegung der Tagesordnung

### **TOP 2: Gäste**

### **TOP 3: Berichte**

- 3.1. Neues von den FSIn
- 3.2. Konvent
- 3.3. Fakultätsrat
- 3.4. Probleme mit dem Prüfungsamt
- 3.5. Probleme mit Portfolioprfungen
- 3.6. NatFak Jobmesse
- 3.7. Sonstige Kurzberichte

### **TOP 4: Mails und Post**

### **TOP 5: Aktionen**

- 5.1. Vernetzungstreffen
- 5.2. NatFak-Rallye
- 5.3. NatFak-Party
- 5.4. Sprechstunden

### **TOP 6: Finanzielles**

- 6.1. Haushaltsmittel Anträge
- 6.2. Sicherheitsdienstkostenmittel Regelung

### **TOP 7: Verschiedenes**

- 7.1. Fester Sitzungstermin
- 7.2. Termine in der nächsten Zeit
- 7.3. Sitzungsfeedback
- 7.4. Nächste Sitzung

## Protokoll der 9. Sitzung

Fachschaftsvertretung 2016/17 der  
Naturwissenschaftlichen Fakultät

19. April 2017

### Protokollant

Felix Lammermann  
fsv@flammermann.de  
+49 (0) 160 96 433 175

**Fachschaftsvertretung der  
Naturwissenschaftlichen Fakultät**  
an der Friedrich-Alexander Universität  
Erlangen-Nürnberg

### Kontakt

Postfach 3520  
Turnstraße 7  
91054 Erlangen  
Internet: [stuve.fau.de/fsv-nat](http://stuve.fau.de/fsv-nat)  
E-Mail: [fsv-nat@fau.de](mailto:fsv-nat@fau.de)

### Vorsitz und Sitzungsleitung

Felix Lammermann  
fsv@flammermann.de  
+49 (0) 160 96 433 175

### Anwesend

Felix Lammermann <sup>FS, FR</sup>	20.27 – 23.39 Uhr
Manuel Deubler	20.27 – 23.39 Uhr
Klara Kaspari	20.27 – 23.39 Uhr
Christoph Schüßlbauer	20.27 – 23.39 Uhr
Kai Waldmann	20.27 – 23.39 Uhr
Irina Kirchberger <sup>Gast, Geowiss.</sup>	20.27 – 23.39 Uhr
Sophia Villmow <sup>Gast, Geowiss.</sup>	20.27 – 23.39 Uhr
Michael Enders <sup>Gast, Physik</sup>	22.19 – 23.39 Uhr

**Anwesende Stimmen: 9** → beschlussfähig

### Stimmrechtsübertragung

Sandra Keller <sup>FR</sup>	20.27 – 23.39 Uhr
Susanne Fernolendt	20.27 – 23.39 Uhr
Lisa Dietrich	20.27 – 23.39 Uhr
Stefanie Völker <sup>FR</sup>	20.27 – 23.39 Uhr
–	

**Beginn: 20.27 Uhr**

**Ende: 23.39 Uhr**

## Inhaltsverzeichnis

<b>TOP 1: Formalia</b>	<b>1</b>
1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung . . . . .	1
1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit . . . . .	1
1.3. Festlegung der Tagesordnung . . . . .	1
<b>TOP 2: Gäste</b>	<b>1</b>
2.1. Vertreterinnen der FSI Geowissenschaften . . . . .	1
<b>TOP 3: Berichte</b>	<b>2</b>
3.1. Neues von den FSIn . . . . .	2
3.2. Studieneingangsphase an der Naturwissenschaftlichen Fakultät . . . . .	2
<b>TOP 4: Mails und Post</b>	<b>3</b>
<b>TOP 5: Aktionen</b>	<b>4</b>
5.1. Vernetzungstreffen . . . . .	4
5.2. NatFak-Rallye . . . . .	4
5.3. NatFak-Party . . . . .	4
5.4. Sprechstunden . . . . .	5
<b>TOP 6: Finanzielles</b>	<b>5</b>
6.1. Haushaltsmittel Anträge . . . . .	5
6.2. Sicherheitsdienstkostenmittel Regelung . . . . .	6
6.3. Sicherheitsdienstkostenmittel Anträge . . . . .	7
<b>TOP 7: Verschiedenes</b>	<b>7</b>
7.1. Neues Logo der FSV Tech . . . . .	7
7.2. Fester Sitzungstermin . . . . .	8
7.3. Termine in der nächsten Zeit . . . . .	8
7.4. Sitzungsfeedback . . . . .	9
7.5. Nächste Sitzungen . . . . .	9

## TOP 1: Formalia

### 1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung

Der Fachschaftssprecher Felix Lammermann eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Felix protokolliert die Sitzung.

### 1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Es sind 5 Vertreter\*innen anwesend, es gibt 4 Stimmrechtsübertragungen, folgendermaßen sind wir mit 9 Stimmen beschlussfähig.

### 1.3. Festlegung der Tagesordnung

Die mit der Einladung versandte Tagesordnung wird erweitert um den folgenden Untertagesordnungspunkt:

- „Vertreterinnen der FSI Geowissenschaften“ unter dem Tagesordnungspunkt „Gäste“.
- „Studieneingangsphase an der Naturwissenschaftlichen Fakultät“ unter dem Untertagesordnungspunkt „Neues von den FSIn“.
- „Sicherheitsdienstkostenmittel Anträge“ unter dem Untertagesordnungspunkt „Sicherheitsdienstkostenmittel Regelung“.
- „Neues Logo der FSV Tech“ über dem Untertagesordnungspunkt „Fester Sitzungstermin“.

Des Weiteren werden folgende Untertagesordnungspunkte verschoben, da die berichtstattenden Personen nicht anwesend sind:

- „Konvent“, „Fakultätsrat“, „Probleme mit dem Prüfungsamt“ und „NatFak Jobmesse“.

Außerdem werden folgende Untertagesordnungspunkte gestrichen, da sie keinen Inhalt haben werden:

- „Probleme mit Portfolioprüfungen“ und „Sonstige Kurzberichte“.

## TOP 2: Gäste

### 2.1. Vertreterinnen der FSI Geowissenschaften

Für die Studierenden der Geowissenschaften gibt es jedes Sommersemester die Physikvorlesung „Experimentalphysik für Nebenfächler“, welche sie zusammen mit den Lehramtler\*innen der Biologie und einigen anderen kleineren Gruppen im zweiten Semester hören müssen.

Zur letztsemestrigen Prüfungsphase (Wintersemester 2016/17) wurden alle Personen, die sich im Zweit- oder Drittversuch dieser Prüfung befanden, zur Prüfung einer anderen Vorlesung pflichtangemeldet. Dies geschah nur zwei Wochen vor der eigentlichen Prüfung, wodurch die Studierenden keine Chance hatte die gesamte Vorlesung nachzuholen, geschweige denn an der eigentlichen Vorlesung und den Übungen teilzunehmen. Warum das passiert ist, ist bisher unbekannt.

Es scheint so als würde eine ähnliche Vorlesung aus dem Wintersemester (zum Beispiel „Experimentalphysik für Pharmazeuten, Lebensmittelchemiker und Molekularmediziner“ oder „Experimentalphysik für Naturwissenschaftler“) als adäquater Ersatz für die „Experimentalphysik für Nebenfächler“ einge-

stuft, woraufhin in der Verwaltung die Anmeldungen vorgenommen wurden.

Die FSI Geowissenschaften hat mit diversen Stellen in ihrem Department und im Department Physik kommuniziert, um die Pflichtanmeldungen zu revidieren, dies hatte leider keinen Erfolg, da das Department Geowissenschaften der Meinung ist, dass es eine gute Möglichkeit für die Studierende ist die Wiederholungsprüfung schneller abzulegen.

Die Studierenden der Geowissenschaften sind der Meinung, dass es durchaus sinnvoll ist die Wiederholungsprüfung im Wintersemester ablegen zu können, jedoch kann es nicht sein, dass die Studierenden nicht rechtzeitig vor Semesterbeginn über diese Möglichkeit (bzw. Pflicht) informiert werden.

Felix wird sich bei den Departments Physik und Geowissenschaften informieren, was genau abgelaufen ist, und sich darum bemühen, dass die eventuell eingetragenen Fehlversuche annulliert werden.

## TOP 3: Berichte

### 3.1. Neues von den FSIn

**Biologie/ILS/LAG:** Wir wissen leider nichts Neues. Klara will nächstes Semester in die FSI eintreten.

**Mathe/Physik:** Es waren Semesterferien und es ist nichts wirklich Neues passiert, die Sommerfestplanung geht voran.

**Geographie:** Wir wissen leider nichts Neues.

**Geowissenschaften:** Es waren Semesterferien und es ist nichts wirklich Neues passiert, bis auf die Problematik mit den überraschenden Pflichtanmeldungen, siehe hierfür Tagesordnungspunkt 2.1.

**Chemie/MoWi:** Hier ist nach unserer letzten Sitzung noch einiges passiert. Die Wiederholung der Mitgliederversammlung des Fördervereins, weil das Amtsgericht die letzte Sitzung aufgrund von Formfehlern abgelehnt hatte. Es wurden neue Mitglieder aufgenommen und erneut die Wahlen der Vorstände vorgenommen. Diesmal korrekt durchgeführt wurden diesselben Personen wie bei der ursprünglichen Wahl gewählt.

Außerdem hat der Studiausschuss getagt. Es wurde über das weitere Vorgehen hinsichtlich der Vorgaben der Rechtsabteilung bezüglich Portfolioprüfungen beraten. Die Chemie stellt sich jetzt geschlossen gegen die Vorgaben, da in der Chemie Praktika und Vorlesungen untrennbar miteinander verbunden sind. Die Prüfungsordnungen soll also nicht geändert werden. Die Studierendenvertreter\*innen, Professor\*innen und das Department ziehen erfreulicherweise mal weider gemeinsam an einem Strang.

Auf der Sitzung wurde auch über die Erweiterung der Contact um einen Tag für Naturwissenschaftle Firmen gesprochen. hierfür werden immer noch freiwillige aus allen Departments gesucht. In der Chemie hat sich leider niemand dafür gefunden.

**Pharmazie und Lebensmittelchemie:** Wir wissen leider nichts Neues.

### 3.2. Studieneingangsphase an der Naturwissenschaftlichen Fakultät

Die Arbeitsgruppe Studieneingangsphase (AG SEP) hat sich in den Semesterferien das erste Mal getroffen. Sie besteht aus 14 festen Mitgliedern, wovon drei Personen Studierende sind. Derzeit werden wir und die FSIn durch Klara Kaspari (Biologie), Michael Winter (Physik) und Lage Strauch (Chemie)

vertreten. Ersatz sind Patrick Helmer (Mathematik) und Johannes Dietz (Physik).

Bei dem ersten Treffen hat sich leider noch nicht so viel Konkretes ergeben, jedoch wurde eine zweimalige Veranstaltungen „Das Studium erfolgreich managen mit Lerntechniken für die Prüfungsvorbereitung“ (Anti-Prokrastination-Training) am Südgelände ins Leben gerufen.

Die FSV freut sich, dass interessierte Studierende vieler verschiedener Departments sich hierbei engagieren und begrüßen die fleißige Weiterarbeit. Falls (finanzielle) Unterstützung für Vorbereitungstreffen oder Ähnliches der Studierenden benötigt wird, können wir gerne aushelfen.

## TOP 4: Mails und Post

---

E-Mail erhalten von **Andreas Hierl** am **20.02.2017** um 16.18 Uhr

---

**Betreff** | FSV Tech sucht neues Logo

---

**Inhalt** | Die FSV Tech will sich ein neues Logo zulegen. Dieses soll eine Variation des Stuve Logos sein, um die Zusammengehörigkeit und die Zusammenarbeit dieser besser wiederzugeben. Die FSV Tech fragt außerdem andere FSVen, ob sie sich an der Umstellung beteiligen wollen und ebenfalls eine Stuve-Logo-Variation für sich anfertigen wollen.

---

**Umgang** | Siehe Tagesordnungspunkt 7.1.

---



---

E-Mail erhalten von **Kevin Bradenstein** am **13.03.2017** um 18.13 Uhr

---

**Betreff** | Sommerfest-Übersicht 2017 - bitte eintragen :)

---

**Inhalt** | Die Stuve hat wieder einen gemeinschaftlichen Kalender für alle großen Veranstaltungen erstellt. Dieser will befüllt werden.

---

**Umgang** | Felix kümmert sich drum.

---



---

E-Mail erhalten von **Semester!NFO Erlangen** am **05.04.2017** um 11.04 Uhr

---

**Betreff** | Neuauflage Hochschulguide Semester!NFO SS 2017 - Bestellungen

---

**Inhalt** | Das Team rund um die Zeitschrift Semester!NFO Erlangen fragt an, wie viele kostenlose Exemplare wir von dieser zugeschickt bekommen wollen.

---

**Umgang** | Wir haben nicht wirklich einen Ort, um die Zeitschriften auszulegen, außerdem ging die Mail auch an die FSIn und war nicht personalisiert. Wir tun also gar nichts, eine Antwort wird sicher nicht vermisst.

---



---

E-Mail erhalten von **Andreas Hierl** am **10.04.2017** um 19.13 Uhr

---

**Betreff** | Facebook Veranstaltung Prüfungsanmeldung

---

**Inhalt** | Die Stuve hat eine zentrale Facebook Veranstaltung zur Prüfungsanmeldung erstellt, damit nicht wie in den letzten Jahre etliche verschiedene davon angeboten werden. Es wird darum gebeten diese an die Studierenden weiterzugeben und auch die FSIn um Mithilfe zu bitten.

---

**Umgang** | Felix kümmert sich darum.

---

## TOP 5: Aktionen

### 5.1. Vernetzungstreffen

**Sommersemester 2017:** Lläuft, es kommen immer wieder Mails, bitte zahlreich und vielfältig anmelden wir freuen uns auf Gäste aus allen Departments (auch die FSVler\*innen selbst sollen sich anmelden)! Was die Orga angeht sollte alles soweit stehen, Felix sagt Bescheid, wenn er Unterstützung benötigt.

Alle FSVler\*innen sind dazu aufgerufen am Morgen des Vernetzungstreffens Brötchen vorzubereiten!

Alle Infos, die auf Orga-Treffen und per Mail verbreitet wurden, sind unter [stuve.fau.de/fsv-nat-ernetzung](http://stuve.fau.de/fsv-nat-ernetzung) zu finden, danke an alle, die sich bei der Planung beteiligt haben.

### 5.2. NatFak-Rallye

Es gab ein Treffen mit Kai (Physik) und zwei weiteren Personen aus Biologie und Chemie. Hierbei wurden weitere Eckdaten fest gemacht.

**Ort:** Physik/Biologie

**Datum:** 19.05.2017

**Uhrzeit:** 13 – 18 Uhr, danach irgendwo gemeinsam den Abend ausklingen lassen

**Essen:** Es wird gegrillt! Falls etwas überbleibt, soll es ein Restgrillen für FSV und FSIn geben.

**Plakat:** Es gibt bisher zwei Ideen

1. Eine Karte von der Physik und der Biologie mit Standorteinzeichnung der einzelnen Stationen. Alle Eckdaten als Overlay.
2. Ein gemeinsames Bild, das alle Fachrichtungen graphisch vereint. Alle Eckdaten als Overlay.

Erstere findet geföhlt mehr Anklang, vor allem, weil sie auffälliger sein dürfte und auch leichter anzufertigen ist.

Felix merkt an, dass eine große Besucherzahl stark von einem guten Plakat abhängt und empfiehlt daher, dass Kai sich Unterstützung bei erfahrenen Plakatersteller\*innen sucht.

Felix merkt außerdem an, dass abzüglich Werbezeit und Druckdauer weniger als eine Woche verbleibt um ein Plakat zu erstellen.

Kai will noch Mails an die FSIn schreiben und auch Sitzungen besuchen, um sich mehr Unterstützung zu suchen.

Es wurde bisher noch kein Department gefragt und auch kein Raumantrag gestellt, sowie kein Sicherheitskonzept ausgearbeitet. Kai kümmert sich so schnell wie möglich darum.

### 5.3. NatFak-Party

Kurz nach unserer letzten Sitzung wurde sich getroffen, um die Planung für die NatFak-Party in Angriff zu nehmen, getroffen haben sich Felix, Klara, Stefanie und Jolan (bitte nicht böse sein, wenn ich jemanden vergessen habe, ist lange her).



Das Treffen hat ein neues Konzept hervorgebracht, welches dem letztjährigen Konzept der Pyramidenkonferenz stark ähnelt.

**Allgemein:** Es soll eine Bierpongturnier und eine separate Party geben. Für das Bierpongturnier ist eine Anmeldung und eine Anmeldegebühr von  $\sim 5e$  nötig, die Party soll öffentlich stattfinden. Die Anmeldegebühr versorgt die Teilnehmer\*innen mit dem ersten Getränken und soll möglichst freien Eintritt in den Zirkel ermöglichen.

**Bierpongturnier:** Es soll Studierenden-, FSI- und FSV-Teams geben. Die ersten Getränke werden aus der Teilnahmegebühr finanziert, alle weiteren Getränke sollen günstig ( $\sim 1.5e$ ) für Teilnehmer\*innen und minimal teurer  $\sim 2e$  für Nicht-Teilnehmer\*innen sein.

In Überlegung für den Veranstaltungsort waren JUZ (schwierig ohne Party), E-Werk (vermutlich zu teuer), Pacellihaus (nicht nachgefragt), Sportzentrum der Uni (Securities), Garten der Innenstadt mensa (kein Personal an Samstagen vor Ort), Jugendherberge Frankenhof (wird renoviert). Letztendlich hat man den Hinterhof des Sprecher\*innenratsgebäudes gefunden.

**Party:** Die Party soll nach dem Vorbild der Geographie Parties im Zirkel stattfinden. Hierbei übernimmt der Zirkel viel Organisatorisches, wir müssen nur Leute ranschaffen und werden hoffentlich am Eintritt beteiligt.

**Werbung:** Wie üblich über alle Kanäle. Eventuell mit Bierpongstücken (gebastelt oder gekauft) an der rumlaufen!

**Datum:** 24.06.2017

**Uhrzeit:** Mittags bis früher Abend (Bierpongturnier), Party noch unklar – erstmal mit dem Zirkel sprechen

Felix und Klara kümmern sich darum mit dem Zirkel zu Absprachen zu treffen. Danach soll ein zweites Orga-Treffen einberufen werden.

## 5.4. Sprechstunden

**Sommersemester 2017:** Die Sprechstunden sollen zwischen dem 19.06.2017 und 21.07.2017 stattfinden. Der Modus vom Wintersemester soll weiter beibehalten werden. Susanne hat sich am Anfang der Amtszeit für die Hauptorganisation gemeldet und soll bitte bis zur nächsten Sitzung ein kleines Update rumschicken.

## TOP 6: Finanzielles

### 6.1. Haushaltsmittel Anträge

**Antrag von der FSI Mathe/Physik:** Der Antrag zur Bezuschussung des Besuchs der Bundesfachschaftentagung (BuFaTa) der Physik in Berlin wurde per Umlauf genehmigt, damit die Buchungen schneller durchgeführt werden können.

Die Reise wird, entsprechend unseres Konzepts für die Bezuschussung von BuFaTas, mit 100 € (von insgesamt 156 €) für zwei Personen aus den Geldern der FSV bezuschusst.

Da die Anträge für Bundesfachschaftentagung dieses Semester bisher eher gering ausfallen, kann eventuell nach der Reise (und vor der Abrechnung) der Restbetrag noch nachbewilligt werden, wenn keine andere Finanzierungsmöglichkeit – außer die Last privat zu tragen – gefunden werden konnte.

**Antrag von der FSI Geowissenschaften:** Der Antrag zur Bezuschussung des Besuchs der Bundesfachschaftentagung (BuFaTa) der Geowissenschaften in Hamburg wird abgestimmt. Es wurden 243 € für drei Teilnehmer\*innen beantragt.

Ergebnis der Abstimmung:

- Antrag voll bezuschussen: 0
- Antrag nach dem Konzepts für die Bezuschussung von BuFaTas kürzen: 8
- Antrag nicht bezuschussen: 0
- Enthaltung: 1

Die Reise wird, entsprechend unseres Konzepts für die Bezuschussung von BuFaTas, mit 150 € (von insgesamt 243 €) für drei Personen aus den Geldern der FSV bezuschusst.

Da die Anträge für Bundesfachschaftentagung dieses Semester bisher eher gering ausfallen, kann eventuell nach der Reise (und vor der Abrechnung) der Restbetrag noch nachbewilligt werden, wenn keine andere Finanzierungsmöglichkeit – außer die Last privat zu tragen – gefunden werden konnte.

## 6.2. Sicherheitsdienstkostenmittel Regelung

Die Studierendenvertretung der FAU bekommt aus den Mitteln der Universität einen Geldpool für Sicherheitsdienstkosten, welche bei studentischen Veranstaltungen an der Universität anfallen, zur Verfügung gestellt. Dieser beläuft sich auf 31.600 €.

Um diesen Geldpool zu verwalten, gibt es die einzelnen FSVen und ein zentrales Gremium für Anträge, die keine Fakultät sinnvoll zugeordnet werden können. Das Geld wird vom Konvent nach dem Vorschlag aus dem zentralen Gremium auf die FSVen und das zentrale Gremium selbst aufgeteilt.

Aufgrund der Renovierungsarbeiten an der WiSo, können dort dieses Jahr sicherlich keine Veranstaltungen stattfinden und die Mittel, die uns zur Verfügung gestellt werden, fallen größer aus.

Die Mittel wurden auf etwas mehr als den Bedarf in den letzten zwei Jahren angehoben und die etablierten Veranstaltungen der FSIs unserer Fakultät sind sehr überschaubar, sodass wir dieses Jahr sehr leicht eine generelle Regelung festlegen können. Felix macht den Vorschlag folgende Regelung zu beschließen:

Die FSV NatFak will die drei großen Veranstaltungen der FSIs der NatFak, nämlich

- das „Sommerfest der FSIs Mathe/Physik und Biologie/ILS/LAG“,
- das „Sommerfest der FSI Chemie/MoWi“ sowie
- das „Winterfest der FSIs Mathe/Physik und Biologie/ILS/LAG“,

voll bezuschussen. Die Anträge hierfür sollen von den FSIs so früh wie möglich gestellt werden. Für den unwahrscheinlichen Fall, dass die beantragten Kosten für die großen drei Veranstaltungen unser Budget bereits überschreiten, wird von der FSV ein Antrag in Höhe der fehlenden Summe für die letzte der drei Veranstaltungen an das zentrale Gremium (SecZuKo) gestellt.

Für alle weiteren (kleinen) Veranstaltungen wird nach dem Prinzip „Wer zuerst kommt, mahlt zuerst.“ vorgegangen.

Eventuelle Restgelder gehen zu einem – vom zentralen Gremium noch festzulegenden – Stichtag automatisch an dieses zurück, damit sie für andere Anträge zur Verfügung stehen.

Ergebnis der Abstimmung:

→ Dafür: 8

→ Dagegen: 0

→ Enthaltung: 1

Der Vorschlag wird einstimmig mit einer Enthaltung angenommen.

### 6.3. Sicherheitsdienstkostenmittel Anträge

**Antrag von der FSI Mathe/Physik:** Der Antrag zur Bezuschussung des „Sommerfests der FSIen Mathe/Physik und Biologie/ILS/LAG“ hinsichtlich der Sicherheitsdienstkosten wird – nach der Abstimmung im Abschnitt vorher – voll bezuschusst.

## TOP 7: Verschiedenes

### 7.1. Neues Logo der FSV Tech

Wir haben derzeit das Problem, dass wir erst vor kurzem ein neues FSV Logo eingeführt haben, welches wir derzeit etablieren und bereits auf ein paar Tausend Flyer und einige Hundert Stifte gedruckt haben.

Auf der anderen Seite finden wir die Idee super und sprechen uns auch dafür aus, dass sich andere FSV der Sache anschließen. Schließlich ziehen wir (die FSVen, die Stuve, etc.) alle an einem Strang und das auch durch ein „gemeinsames“ Logo zu zeigen, bietet sich einfach an.

Es gibt Diskussion darüber, wie wir mit unserem Logo weiter verfahren möchten, als Ideen gibt es:

1. Stuve-Logo-Variation für uns entwerfen und altes Logo vollständig ersetzen:  
Das hätte zur Folge, dass wir alle vorhandenen Printprodukte und Merchandise neu drucken und sofort austauschen.
2. Stuve-Logo-Variation für uns entwerfen, beide Logos parallel benutzen und langsam umstellen auf das neue Logo alleine:  
Das hätte zur Folge, dass wir alle vorhandenen Printprodukte und Merchandise weiter verwenden, jedoch neue Produkte mit dem neuen oder beiden Logos versehen. Außerdem würden wir der zukünftigen FSV empfehlen die Umstellung fortzuführen und abzuschließen.
3. Keine Stuve-Logo-Variation für uns entwerfen und das bisherige Logo weiter verwenden.  
Das hätte keine wirklichen Folgen, nur dass wir uns nicht der Idee der FSV Tech anschließen.

Es gibt eine Abstimmung darüber wie wir weiter verfahren wollen. Ergebnis der Abstimmung:

→ Neues Logo entwerfen, altes ersetzen: 0

→ Neues Logo entwerfen, langsam umstellen: 6

→ Kein neues Logo entwerfen, altes beibehalten: 0

→ Enthaltung: 3

Wir wollen anderen FSVen empfehlen sich der Sache ebenfalls anzuschließen. Felix kümmert sich um eine Antwort an Andreas und die FSVen. Falls sich die Zeit findet, kümmert er sich auch um einen Entwurf für das neue Logo.

## 7.2. Fester Sitzungstermin

Die Terminfindung ist leider nicht 100 % lösbar:

- Am Montag Abend kann Klara definitiv nicht. Außerdem ist montags um die Zeit immer Sprat im Sprat und wir müssten uns einen neuen Ort für die Sitzungen suchen.
- Am Dienstag Abend kann Sandra laut Doodle nicht, Sandra ist leider gerade in China und wir konnten nicht nachfragen, ob es alle drei Wochen dienstags nicht vielleicht doch geht.
- Mittwoch Abend kann man vergessen, da sind zu viele andere Sitzungen (vor allem der FSIn).
- Donnerstag Abend sieht auch schlecht aus, hier hat Sandra vermutlich auch keine Zeit und ich habe dort definitiv keine Zeit.
- Freitag Abend ist auch eher so *meh* bei vielen.

Alles in allem will die Sitzung in einer so kleinen Runde keine Entscheidung fällen, weil die Optionen, die zur Wahl standen, nicht so berauschend klangen. Wurde vorerst nur der erste Termin festgelegt und zwar auf Dienstag, den 09.05.2017, um 18.30 Uhr. Ab 17 Uhr treffen wir uns zum Kochen (Klara, Felix, Manuel, Christoph und Susanne sollten dafür Zeit haben), ab 18 Uhr soll gegessen werden!

Auf dieser Sitzung entscheiden wir dann über einen (regelmäßigen) Termin.

## 7.3. Termine in der nächsten Zeit

Vorlesungsbeginn	Montag, der 24.04.2017
Hörsaalkino der FSI Mathe/Physik	Donnerstag, der 27.04.2017, um 19 Uhr Hörsaal E, Staudtstraße 7
Wandern in der Fränkischen Schweiz der FSIn Mathe/Physik und Biologie/ILS/LAG	Samstag, der 29.04.2017, um 8.25 Uhr Treffpunkt am Bahnhofsvorplatz Erlangen
Hörsaalquiz der FSI Mathe/Physik	Donnerstag, der 04.05.2017, um 20 Uhr Hörsaal G, Staudtstraße 7
<b>Vernetzungstreffen der FSV NatFak</b>	Samstag, der 06.05.2017, ab 12.30 Uhr im Hörsaalfoyer, Physikum, Staudtstraße 7
Einreichung der Wahlvorschläge	von Donnerstag, der 27.04.2017, bis Mittwoch, der 10.05.2017
Unsere Fakultät – Unsere Forschung in der Physik	Dienstag, der 16.05.2017, von 12 bis 14 Uhr Physikum, Staudtstraße 7
NatFak-Rallye der FSV NatFak	Freitag, der 19.05.2017, von 13 bis 18 Uhr Physikum/Biologikum, Staudtstraße 5-7
Unsere Fakultät – Unsere Forschung in der Mathematik	Montag, der 22.05.2017, von 18 bis 20 Uhr Hörsaal 12, Cauerstraße 11
Sommerfest der FSIn Mathe/Physik und Biologie/ILS/LAG	Dienstag, der 30.05.2017, ab 18 Uhr zwischen Block A und B, Physikum/ Biologikum, Staudtstraße 5-7
Ende Einreichung Briefwahlanträge	Dienstag, der 13.06.2017 (Schriftlich) Dienstag, der 20.06.2017 (Persönlich)

Nachtwanderung der Geographie	Dienstag, der 20.06.2017
<b>NatFak-Party der FSV NatFak</b>	Samstag, der 24.06.2017
<b>Hochschulwahl 2017 (Tag 1)</b>	Dienstag, der 27.06.2017
<b>Hochschulwahl 2017 (Tag 2)</b>	Mittwoch, der 28.06.2017
Bekanntgabe der Wahlergebnisse	Freitag, der 30.06.2017
Sommerfest der FSI Chemie/MoWi	Donnerstag, der 06.07.2017, ab 18 Uhr Roter Platz vor dem Hörsaalengebäude der Chemie, Egerlandstraße 3

Der genaue Zeitplan zur Hochschulwahl 2017 in Kalenderform ist unter [www.fau.de/files/2016/02/Zeitplan-HSW-2017.pdf](http://www.fau.de/files/2016/02/Zeitplan-HSW-2017.pdf) zu finden.

#### 7.4. Sitzungsfeedback

Es war kacke, dass es kein Essen gab, nächstes Mal muss wieder gekocht werden und zwar extra geil!

Der späte Anfang war ein wenig doof, aber das Doodle hat nun mal diesen Termin ergeben. Mütze tut es Leid, dass er den Schlüssel zuhause gelassen hat, zu spät war und deshalb alle in der Kälte (und ja es war kalt bei  $\sim 2^{\circ}\text{C}$  im April) vor der Tür warten mussten.

Ansonsten haben wir eine halbe Ewigkeit gebraucht, dafür war die Stimmung die gesamte Zeit sehr entspannt, niemand war gestresst, sind ja eh noch Semesterferien.

#### 7.5. Nächste Sitzungen

Die nächste FSV-Sitzung wird am Dienstag, dem 09. Mai 2017, um 18 Uhr stattfinden. Dabei soll es wie üblich um 18 Uhr Essen geben und um 18.30 Uhr spätestens die richtige Sitzung beginnen.